



Beispiel für Nachhaltigkeit im Sportverein

Dauerlicht? Nein danke!

Ziel: Bedarfsgerechte Beleuchtung der Sportanlage

Verein: VfL Heinsberg e.V.

Durch ein Chipsystem können die Übungsleiter*innen bedarfsgerecht auf die Flutlichtanlage zugreifen. Nach Errichtung der Neuen durch die Sportförderung 2022 geförderte Flutlichtanlage auf unserem Vereinsgelände, ist diese durch einen ‚Buzzer‘ erweitert worden. Jedes Mitglied, das die Anlage zu Zeiten, in denen Flutlicht nötig ist, benutzen möchte, kann gegen Hinterlegung einer Kaution eine Chip bekommen, mit dem man für eine gewisse Zeit die Ausleuchtung des gewünschten Nutzungsbereichs starten kann. Dies bedeutet nicht nur die Eigenständigkeit der Mitglieder sondern auch die verantwortungsvolle Nutzung von energetischen Ressourcen.

Wie viele Personen haben mitgewirkt?

11 bis 30 Personen

Zeitraum der Umsetzung:

6 Monate bis 2 Jahre

Wer hat das Projekt initiiert?

Mitglied/er des Vorstandes/Vorstand, Vereinsmitglied/er (Erwachsene)

Herausforderungen bei dem Projekt:

Eine ordentliche Möglichkeit zu finden, wie die Lichtanlage nur durch die Berechtigten eingeschaltet werden kann, ohne dass ein Administrator vor Ort ist.

[Zurück](#)